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“
王 平

的 经 历 告
诉我们，讲信义不
吃亏，一个人只要
讲信义，在这个社
会才能站得稳、行
得远。所以，我们
每 一 个 人 都 应 该
把 讲 信 义 视 为 立
身处世之本。

讲信义是一个人立身处世的根本
王平当了 28 年的村干部，说明百姓

认可他。认可的前提是什么？是人品。

人品即责任。王平是办企业的，当村干

部肯定要拿出一大部分精力为村里和村

民办事，势必要影响到自己赚钱。可在

王平身上，他更想用自己的力量带领村

民实现共同富裕。这应该是他为什么要

当村干部，且能够长期当村干部的原因

所在。因为他用自己的人品赢得了百姓

的信任。

王平的人品在当地可谓是有目共睹

的。除了尽心尽力履行一个村干部的职

责外，就是他对信誉的珍视令大家折

服。前些年，受各种因素的影响，他的企

业出现严重不好的状况，银行贷款要还，

为人担保要代偿⋯⋯有人劝他公司“脱

壳”，可以保留部分资产，日子不至于很

糟糕，可他没有做这样的选择。在他眼

里，信义比金子还要珍贵，做人不能不讲

信义。他认为这是逃避，是不负责任，因

此决定扛下所有责任，银行贷款一分不

少要还，全额承担担保金额。经过 5 年

的努力和拼搏，他不仅偿还亿元企业自

身贷款，还另为他人担保代偿 3300 万

元。

王平的行为，不得不令人刮目相

看。在当下复杂的市场经济背景下，这

是一股清流。市场经济的高速发展令人

欣喜，而夹入其中的不诚信经济行为则

令人担忧。不诚信行为是对法律和规则

的挑战，更是对社会秩序的破坏。如何

扭转这一不良局面，加大管理和惩治力

度是必须的，另一方面还要营造一种积

极向上的氛围，即信义无价、讲信义不吃

亏。“讲信义不吃亏”是王平的一句原话，

也是很朴实的一句话，一点也不深奥，但

要真实被人们所接受。我们就要结合王

平这样的信义榜样讲好永康的信义故

事。

讲信义是一个人的重要品格。讲信

义就是重承诺守信用。这不但是对一个

企业老板的要求，也是每一个社会人都

应具备的素质。比如一个员工，如果把

日常工作上的小事不当回事，觉得小事

情就可以马虎一点，不用太认真，这是很

危险的。细节决定成败，也许在他看来

不足挂齿的小事，在别人眼里就是“大

事”，一旦给同事，领导、客户留下了工作

中不守信用、不认真负责的坏印象，就会

失信于人，同事不愿和你打交道，领导不

敢把任务交给你，久而久之，你的职业生

涯就会陷入窘境。

讲信义，有时候看起来会吃点亏，

但是这个“亏”是有价的。这个“亏”同

“信义”两个字不可相提并论，因为信

义是无价的。吃点亏实际上不亏，换

言之，反而是赚了。王平从困境中迅

速崛起，同他讲信义的这个人格品牌

不无关系。你讲信义，别人就不用担

心会受骗上当，就有人愿意同你交往，

就有人愿意同你合作，从而给你带来

机 遇 赢 得 发 展 。 王 平 的 经 历 告 诉 我

们，讲信义不吃亏，一个人只要讲信

义，在这个社会才能站得稳、行得远。

所以，我们每一个人都应该把讲信义

视为立身处世之本。

□特约评论员
王国荣

创 新
永 远 是 企

业生命力所在。筋
膜枪产品唯有不断
创新，向着按摩类、
颜值类、迷你类、专
业类等快速冲击健
身 器 材 的 细 分 市
场，才能成长为永
康又一朝阳产业。

“

从无到有，它花了两年多时间；从有

到火，它却只用了 3 小时。它就是永康

筋膜枪。近日，微博上一条关于永康筋

膜枪的热搜词条一下子将这一时尚产物

带出圈。

筋膜枪，用过它的人都知道，它是一

把用于软组织康复的电动工具，通过高

频率冲击放松身体的软组织。因为人们

对健康的日益重视，它越来越受到市场

的青睐和热捧。

永康筋膜枪 3 个小时冲上热搜榜，

令业内厂家感到意外惊喜。说“意外”，

是浙江天鑫专为“618”大促活动引流上

线的一款新型迷你筋膜枪，被杭州的“王

者荣耀”职业战队看上了。因为该战队

在微博上播出了队员使用的视频，所以

仅过了 3 个小时，其话题阅读量就超过

了8000万，冲上了热搜榜第五名。

如果从永康筋膜枪产业发展来看，

它上了热搜其实也是必然。说“必然”，

是永康筋膜枪虽然从无到有只花了两年

多时间。作为敢为人先的永康五金业，

近几年来转型升级、开拓创新不断走在

前列，筋膜枪的“从无到有”就是其中一

例。

这 次“ 网 红 ”经 历 又 一 次 告 诉 我

们，创新永远是企业生命力所在，有创

新才不至于被市场淘汰。因此，天鑫、

哈雷等生产企业达成共识：不打价格

战，创新制胜，提高产品在市场上的续

航能力。因为他们知道，“网红”虽然

会被热捧，但就怕热极一时，现实中已

有许多“网红”成为过眼云烟。所以，

筋膜枪产品唯有不断创新，向着按摩

类、颜值类、迷你类、专业类等快速冲

击健身器材的细分市场，同时在保证

质量的前提下降低生产成本，为产品

价格做减法，让消费者普遍接受。这

样，筋膜枪才有可能成为永康继门业、

杯业、电动工具等产业后，又一可持续

发展的朝阳产业。

不得不说，天鑫负责人应见宝极具

生意头脑，出手之快之高，蹭着这股让他

始料未及的热搜力量，第一时间在产品

页面打上“微博热门同款永康筋膜枪”的

广告。但愿天鑫能借这波热搜流量，让

线上线下的销量进一步引爆，让更多的

职业战队以及时尚人士都喜欢上这把筋

膜枪。

若能像手机一样，人手一“枪”，也可

当作亲朋好友间的馈赠礼品，那么永康

筋膜枪产业必将前途无量。电脑前伏案

累了，拿出“枪”来按按肩颈腰背；走路跑

步吃力了，停下来冲击一下肌肉脚底板；

休闲之时，坐着躺着，给需要美颜美身的

部位做个舒服的按摩⋯⋯期待天鑫、哈

雷等公司，研发更多诸如“粉扑”“猫爪”

“磁石”的美颜养生系列“枪”，不但“全球

一半筋膜枪来自永康”，更能立足国内消

费市场。

期待永康又一朝阳产业茁壮成长

“
老 铁

路 如 何 开
发 使 用 要 多 方 征
求 意 见 ，早 日 决
断 ，凝 聚 改 革 共
识，这样才能更好
地造福未来，让老
铁 路 和 永 康 站 凤
凰 涅 槃 、浴 火 重
生。

25年弹指一挥间。金温铁路永康站

完成了她的历史使命，“哐当哐当”的列

车声渐行渐远，只留下平行的铁轨诉说

着往日的故事。金温铁路永康站见证了

我市的发展，承载着太多新老永康人的

记忆，把历史留给昨天，让老铁路和永康

站凤凰涅槃、浴火重生，更好造福未来，

我们不仅充满期待，而且大有可为、大有

作为。

让人民从改革开放之初的“走得

了”，到新世纪的“走得好”，铁路的发

展，就是在不断解决“人民日益增长的

美好生活需要和不平衡不充分的发展

之间的矛盾”。老站长方兆东回忆，当

年建永康站，由于缺乏建筑工程机械，

许多机关党员干部、普通群众义务劳

动，一锹一锄，挥汗如雨，表达了同心同

德、兴路强市的意愿。绿皮火车连接起

永康与全国各地，开通之年，笔者也曾

坐夜间卧铺车到上海参加华东农业博

览会，睡一觉就到了，兴奋、激动留在了

记忆深处。“芳林新叶催陈叶，流水前波

让后波”。近些年来，老铁路如何开发

使用，成为一大热门话题，公说公有理、

婆说婆有理，早日变成现实，责任重大、

时不我待。

老铁路造福未来要多方征求意见。

对生活在市区北部、东部的市民来说，巴

不得早日拆除老铁路，使“隔断”的道路

恢复畅通，如永拖路自铁路修建后被“拦

腰截断”，附近住户开车因此要绕一个大

弯。对生活在石柱一带的百姓而言，如

果老铁路建成城市快速路，出行会避开

许多拥堵路段。如何利用老铁路，什么

方案符合最广大人民群众的利益，可以

通过媒体向人民群众征求意见，可以举

办一些座谈会兼听则明，可以请城市规

划专业人士“把脉问诊”。

老铁路造福未来应早日做出决断。

没有远虑，必有近忧。类似白云工业功

能分区拆迁没有时间表、路线图，企业不

敢投入资金技术改造，房东也只能收较

低的租金。早日决断说起来容易，操作

起来需要非凡的决心和勇气。以铁路使

用权为例，有一个县市老铁路停运后，当

地政府与铁路公司展开股权回收“拉锯

仗”，面对“狮子大开口”，谈判也是一种

煎熬。动之以情、晓之以理，只要为全市

人民着想，就会得到市民的大力支持。

没有最优的结果，只有相对的公平合

理。总体而言，尽早决断更符合全市人

民利益。

老铁路造福未来可凝聚改革共识。

过去由于铁路下涵洞较深的缘故，三马

九铃铁路桥、三荷里铁路桥是暴雨天的

堵点。老铁路造福未来是否先抓住这两

个点，适当升高涵洞地面，增加排水设

施，彻底解决“民生之痛”。当社会发展

到一定阶段，不同利益群体之间难免会

发生矛盾和冲突，凝聚改革共识要从点

滴做起，从符合绝大多数人的利益出发，

用一个点撬动一个面，老铁路有许多“文

章”可做，关键是开头几句要“写好”，抓

住人民的心。

高铁时代，一日千里。老铁路退出

历史舞台是大势所趋，绿皮火车的情结

也会被飞驰的高铁冲刷，群策群力、造福

百姓让老铁路脱胎换骨，就是对历史最

好的告慰。

金温铁路永康站留给历史与造福未来
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